



## La Escuela de Mandos "Santiago Apóstol," constituye un símbolo de lo que es nuestra Falange

### "Una nación necesita de la continuidad de una política y de la afirmación de esta política,"

#### FORMACION FALANGISTA

Durante su estancia en La Coruña visitó el Caudillo la escuela de formación falangista «Santiago Apóstol», que como su nombre indica, es una obra de formación y de apostolado. El Caudillo, con su acostumbrada clarividencia, nos la define mejor que nadie cuando habla a los ex alumnos congregados en ella, en el acto de la imposición de insignias; cuando nos dice que así como la Iglesia necesita de sus noviciados, casas y seminarios de formación, para preparar a los que han de encarnar la misión católica y apostólica de la Iglesia, que así como el Ejército tiene sus cuarteles, sus academias y sus tradiciones seculares, en las que depurar la doctrina y formar los cuadros, asimismo una nación necesita la continuidad y de la afirmación de una política que no se obtendrá sino formando los cuadros necesarios para el mantenimiento de la bandera y de las esencias, que es lo que constituye la verdadera revolución nacional.

Y como toda obra de formación y apostolado debe comenzar por lo íntimo, por la escondida senda que nos lleva a conocer lo bueno y lo malo, lo justo y lo injusto, lo ortodoxo y lo heterodoxo, la escuela de formación falangista «Santiago Apóstol» no es más que eso: una obra de apostolado y de formación de gigantesco apostolado falangista, del mayor y más eficiente apostolado conocido hasta hoy en las provincias de España.

Al jefe provincial del Movimiento en La Coruña le hubiera sido fácil aprovechar lo poco o lo mucho aprovechable que haya entre los que nos sirven de buena fe en una provincia y así intentar seguir adelante, pero esta solución no puede ser duradera si no se acude a tomar nuevas levas. Sin embargo, los inconvenientes que a primera vista se presentan para solucionar este problema son tan grandes que a ellos se debe el que no se haya abordado sin duda alguna esta cuestión en el resto de las provincias. Normalmente desde la escuela primaria a la Universidad, pasando por todos los tipos de enseñanza profesional y técnica, no encontramos institución que de una manera permanente y eficaz pueda ayudar a la formación de cuantos en una provincia apartada cualquiera tengan que desempeñar funciones ajenas a lo que constituye su vida cotidiana.

De ahí lo que ha padecido la vida pública española por falta de preparación suficiente en estos ámbitos locales y provinciales tan dejados de la mano de Dios; y si, como se dice en el reglamento de la escuela, la dirección mediata de nuestra Patria y nuestra doctrina, así como su continuidad, está vinculada esperanzadamente al Frente de Juventudes, no es menos cierto que la inmediata está total o parcialmente en manos de la generación que precursora, fundacional o actualmente llamamos nuestra.

De aquí la eficacia de la escuela de mandos «Santiago Apóstol» en cuya inauguración pronunció el Caudillo el siguiente discurso:

#### Discurso del Caudillo

«Esta Escuela de Mandos constituye un símbolo de lo que es nuestra Falange. Si la Falange fuera sólo vestir los cargos no merecería la pena ni nuestra Revolución ni la sangre derramada. Porque nuestra Falange es lo contrario a servir los cargos es por lo que nuestra Revolución puede ser fructífera y podremos lograr los ideales de nuestro Movimiento. No prosperan ni los Ejércitos, ni las instituciones, ni nada de lo que se crea si no se procura instruir sus cuadros en años prolongados de estudio y de trabajo. Así, la Iglesia necesita de sus noviciados, de sus casas y seminarios de formación que preparan a cuantos hayen de encarnar la misión católica y apostólica de nuestra Santa Iglesia. El Ejército tiene sus cuarteles, tiene sus academias, tiene una tradición secular, en los que va de urando la doctrina y en los que se van formando los cuadros que de unos a otros se entregan las esencias permanentes de lo que es la colectividad castrense. Pues lo mismo es una nación. Una nación necesita de la continuidad, de una política y de la afirmación de esta política. Y esto no se obtiene sino formando los cuadros necesarios para el mantenimiento de esta bandera, para el manteni-

miento de estas esencias, para el servicio de estos cargos, que es desde donde se ha de hacer la verdadera Revolución nacional. Y esta tierra gallega, tan buena, tan sencilla, tan apartada del centro burocrático nacional español, es una de las tierras más necesitadas de la Revolución Nacional que nosotros pronosticamos. Nació la Falange alegre, nació bélica, nació fuerte y robusta para la construcción; se hermanó y se cogió del brazo del Ejército, junto a cuyas filas se cortió en el combate y se bañó en heroísmos pero sus mandos necesitan la formación y la depuración de la doctrina, el trabajo constante, el seminario en que se van formando; y ésta es la labor que representa esta Escuela. Aquí venís, Alcaldes de los distintos rincones gallegos. ¿Y qué venís a hacer aquí? Venís a conocer cuáles son las obligaciones del Alcalde, cuáles son los ideales del militante de la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y qué es lo que hay que hacer para servirlos. ¡Y que contraste con la realidad! Con los profesores, con los conferenciantes, con vuestro admirable jefe Provincial, todo sacrificio por la Falange y por su idea, em-

peñáis a ver el sol que ha de alumbrar a vuestros pueblos. Es decir, que no debemos estar conformes nunca. Los pueblos exigen de nosotros mucho más. Donde haya una cosa que hacer, donde haya una inquietud que satisfacer, allí tiene que estar sirviendo la Falange. No se manda con la violencia, no se manda con el malhumor ni con la cólera; se manda con el trabajo, se manda con el ejemplo se manda con la inquietud, con la solicitud constante por los problemas rurales, por los problemas de los camaradas, por los problemas de la asistencia social, por los problemas de la escuela. Por todos estos problemas, que son facetas todos de la formación de España. Con esto es con lo que se manda. Para aprender a mandar es necesario primero haber aprendido a obedecer. Esto no lo podréis olvidar nunca. No manda bien quien obedece mal. Es necesario llevar hermanado el espíritu de obediencia al espíritu de lealtad, al espíritu de disciplina, para poder regirlos y para poder formar a vuestros camaradas y para poder llevarlos por el camino de la Patria, que es el camino de la Falange. Mucho es lo que hay que hacer y lo que hay por hacer. La mayoría de los pueblos de Galicia son bellos por lo que la Naturaleza pa-

so en ellos, por el mar que los baña, por la campiña fértil, por los árboles que los circundan, por el agua que discurre por sus arroyos y por sus rías. Pero ¿qué hemos de hacer para mejorar estos pueblos? Esta es la pregunta que tenemos que hacernos todos los días. ¿Es que estos pueblos tienen todo lo que necesitan? ¿Es que la fuente, el lavadero las comunicaciones de este pueblo; es que el parque para que jueguen los niños y no estén tirados en la carretera; es que el campo de deportes; es que los servicios sociales; es que la agricultura; es que las viviendas, la especie vacuna... todo lo que es la vida del labrador o todo lo que es la vida del pescador, está como debe estar? Y si no lo está es obligación de la Falange el que lo esté. No porque ella pueda hacerlo muchas veces, sino porque es la que puede organizarlo, pedirlo, estudiarlo, informar a los servicios técnicos del Estado, de la Diputación o de la Jefatura Provincial. Poned todo el empeño en que esto se realice, y yo os aseguro que todas las necesidades de los pueblos, aunque requieran sacrificios, pueden satisfacerse. Tened la seguridad de que se realizarán, porque aquí estoy yo para ello, porque es la voluntad del jefe del Estado, que es el jefe Nacional de la Falange.»

#### Las fiestas del centenario y jubileo de Ntra. Señora de Montserrat

##### El ministro de Justicia, en nombre del Jefe del Estado, preside los actos conmemorativos a los que asisten el Nuncio de S. S. y 8 Prelados

MONSERRAT. — Han dado principio con gran brillantez las fiestas. Con tal motivo las celdas de Monasterio y los hoteles en clavados en la Santa Montaña se hayan repletos de gente. Han llegado el arzobispo de Valencia y los obispos de Madrid Alcalá, Seo de Urgel, Lérida, Gerona, Tortosa y Teruel y el Nuncio de Su Santidad y el ministro de Justicia que fué recibido por todas las autoridades y un gran gentío que le aclamó.

A las once se organizó una procesión magna, que presidieron los citados prelados, figurando además en ella el abad de Monserrat, el abad coadjutor de Santa Cecilia, y el de Singebarga (Portugal), siguiendo la comunidad, escolanía y numerosísimos fieles.

La procesión se trasladó del Monasterio a la iglesia, donde los prelados ocuparon sitials de honor en el coro bajo.

Después del canto solemne de la «Tertia», el obispo de la diócesis, doctor Modrego, ofició una misa de pontifical y seguidamente se cantó la misa del maestro Catalá por la comunidad y la escolanía.

Antes de la consagración se entonaron motetes y, después de la misa, el doctor Modrego entonó un «Te Deum» en acción de gracias por la celebración del centenario. Potentes altavoces permitieron

seguir los cantos del culto a cuantos se encontraban en el exterior. El ministro de Justicia asistió por la tarde, inmemorablemente llegar, a una solemne salve, sufriendo después a venerar la santa imagen de la Virgen, acompañada de los Prelados.

#### Recepción en la Sala Capitular

Rezada una antífona, tuvo lugar la recepción oficial y después de ella tomó la palabra el abad del Monasterio quien agradeció mucho la presencia del señor ministro ostentando la alta representación del jefe del Estado.

Con todo fervor la comunidad de Monserrat rinde todos los días a la celestial Señora toda clase de bendiciones para S. E. el jefe del Estado y para España.

#### Discurso del ministro

A esas palabras contestó el señor Añón con un discurso, pleno de religiosidad y patriotismo, que emocionó a todos los presentes.

Venir a Monserrat—dijo— es siempre un regalo de Dios, por que reúne en místicas gamas las mejores galas y atractivos de la naturaleza, como si la majestad del Señor hubiese querido esculpir en homenaje a la Reina de los cielos el cortejo de gigantes, siempre en vela, que son las enhiestas cresterías de esta serranía maravillosa, rindiendo guardia de honor bajo la luminosidad de los

## Actualidad internacional

#### Un comentario alemán

El comentarista alemán, general Dittmar, declaró que los soldados del Reich, hoy por hoy, no tenían más misión que retardar el empuje adversario, eliminando las penetraciones en el terreno propio.

Según Dittmar, después de reconocer la capacidad militar de los aliados, singularmente la de los norteamericanos, atribuye los avances de sus enemigos a dos cosas: A la deficiencia de los medios de combate y a que el ejército germano no presenta resistencia. «Únicamente —dice— se han enfrentado los aliados con grupos de protección cuya labor ha sido todo lo eficaz que podía desearse, atendiendo a las presentes circunstancias, mientras termina la gran movilización germana que está a punto de hacer sentir sus efectos».

Dittmar afirma que la ocupación de grandes espacios en tiempos pasados ha permitido hasta ahora a Alemania hacer la guerra fuera del territorio patrio, sin pérdida del propio, que está intacto. Ahora, peleándose en espacios más limitados, tiene más ventajas que antes Alemania, pues la densidad de tropas y elementos de combate tiene que ser a la fuerza mayor; y termina el citado general diciendo que la consolidación del frente registrada en el Este se repetirá luego en el Oeste y más tarde se producirán las sorpresas que el mundo nunca pudo imaginar.

#### ¿Qué van a hacer los germanos?

Nadie lo sabe con certeza. Todo son conjeturas alrededor de este tema tan interesante. Y los aliados mientras tanto avanzando en días anteriores como trombas y los americanos ya a la vista de Alemania y los ingleses cruzando ríos y apoderándose de pueblos en la zona noroeste; dándose el caso que los yanquis han ocupado sin apenas resistencia la gran plaza militar de Metz, donde en la guerra pasada se luchó con toda intensidad. ¿Qué ha ocurrido al ejército alemán? Téngase en cuenta que

no estamos ante una crisis moral bélica de sus tropas. Y que esto es cierto así se deduce de los comunicados aliados que nada dicen de esto y la resistencia germana en Lorient, Brest, Synt Nazaire, Boulogne y El Havre lo atestiguan plenamente. Es cierto que los ejércitos alemanes no han sido destruidos, aunque el Reich haya perdido importantes fuerzas en la lucha de Francia, pero de esto a estar aniquilados media un abismo.

Los aliados sólo registran este hecho; que en su gigantesco avance no encuentran enemigo o si lo encuentran es muy escaso. El grueso del ejército alemán sin duda ha ido a sus tierras y todo él se está reconcentrando en sus fronteras que por lo que afecta al Este arrancan del oriente del Golfo de Finlandia, y terminan en los Cárpatos, cubriendo los Estados bálticos, Lituania, Letonia y Estonia, Prusia Oriental y Hungría.

Dice un crítico de guerra hablando de la actual confusión militar por parte de los soldados del Reich: «Indudablemente» (Continúa en 4.ª página)

#### III El V-3 III

¿Un arma nueva? Por todos los frentes de guerra, por todos los países de la retaguardia, se puede ver ahora el «V-3». Más, sin embargo, aún hay pocos «V-3».

Se trata de unos hombres ignotos, cuyo nombre nunca pasará a las listas de los héroes, cuyo pecho no se vera cargado nunca con medallas. Se trata de unos héroes ignorados que van a la muerte con rostro sonriente, la cara levantada y los hombros doblados por un inmenso peso.

La muerte es segura. Esa muerte ignorada, pero heroica, de quien cumple un deber ante Dios y ante los hombres.

Yo los he visto. Son pocos. Y, sin embargo, son muchos, muchísimos los valientes que dan el paso cuando el General pide voluntarios.

Son muchos y son pocos. Yo los he visto... Cargados de años, cargados de trabajo...

La sotana negra va proclamando que han muerto para todo menos para el deber, para todo menos para el martirio callado de cada día.

Son de todos, viven para todos...

¡Exigídes! ¡Tenéis derecho! Ellos son el V 3 y el V 00. Ellos son la promesa y la esperanza. Son ellos los únicos...

¡Exigídes, sí! Pero ayudades. Ayudad a que salgan, cual conviene, los que un día darán el paso decisivo que los hará vuestros...

Y los que un día marcharán por la vida, para todos los frentes y por todos los países de la retaguardia... llevando un abrazo de paz y un consuelo y un aliento y un consejo.

Ayudadles ahora. Después serán vuestros.

Pero hoy necesitan de vosotros: vuestra oración, vuestro sacrificio, vuestra abundante limosna, que estas obras divinas necesitan de medios humanos, aunque el dinero y el pan parezca cosa de avaros y glotonas...

Y porque son pocos y muchos los frentes, no dudéis dar vuestros hijos. No regateis a Dios lo que Dios os ha dado. Todo es suyo.

¡Oración, sacrificio, limosna, hijos...!

Todo para el Seminario. El día 10, es el día veraneaje del Seminario.

#### La esposa del Caudillo en Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA. — La esposa de Su Excelencia visitó los monumentos artísticos de la Basílica, orando ante la imagen del Apóstol. — (Cifra).

#### El ministro de Educación Nacional en San Sebastián

SAN SEBASTIAN. — El señor Ibáñez, ha clausurado el albergue femenino del S. E. M., dirigiendo a las maestras palabras de aliento en sus tareas. (Cifra).



C. N. S.

Sindicato de la Alimentación y Productos Coloniales

La circular número treinta y nueve se ocupa de la libertad del comercio del azúcar...

Sindicato Vertical de Ganadería

En un extenso documento de la sección asistencial se da cuenta de la ayuda que pueden obtener los ganaderos...

Siempre que el presupuesto de una obra o una mejora sea inferior a 30.000 pesetas podrá obtener un auxilio económico...

Las obras sencillas de fácil realización, en particular plantaciones y trabajos que contribuyan a la defensa, fijación o saneamiento de fincas...

Nunca se insistirá demasiado sobre la transcendencia de estos auxilios económicos y técnicos para el ganadero...

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Exámenes y pruebas

Para conocimiento de los interesados se hace público que el calendario de exámenes y pruebas a celebrar durante el presente mes de septiembre en este Centro...

Lunes 18.—Matrícula oficial de todos los cursos. Miércoles 20.—Ingreso en la Escuela Preparatoria.

Jueves 21.—Ingreso en el Instituto. Viernes 22.—Matrícula no oficial no colegiada.

Sábado 23.—Por la mañana, matrícula de Dispensa de escolaridad. Por la tarde, ampliación de Ingreso de junio y septiembre para Honor y gratúitas.

Darán comienzo a las diez de la mañana y a las cuatro de la tarde de cada día, haciéndose el segundo llamamiento al terminar el primero en el grupo respectivo.

Los alumnos deben acudir provistos de pluma y tintero los de ingreso; los restantes con papel y pluma o lápiz para los ejercicios escritos.

Se advierte a la alumna de Ingreso Emergencia Sánchez y Sánchez que, con la relación necesaria, ha de recoger su papeleta de examen y abonar los derechos.

Los alumnos Jesús María Fernández Villaiba, Luis Migue Navarro Villarejo, Eutimia Muñoz Martín y Ulpiano Gutiérrez Blázquez, por haberse comprobado que se matricularon indebidamente en enseñanza no oficial no colegiada, se presentarán en la de Dispensa que es la que les corresponde.

Escuela preparatoria

A fin de comenzar en el próximo mes de octubre el curso de la Escuela Preparatoria para ingreso en el Instituto, con el cupo completo de alumnos, se anuncia la provisión de 21 plazas vacantes entre niños que hayan cumplido la edad mínima de ocho años e último día del plazo.

La admisión puede solicitarse en los quince días primeros del actual septiembre, exceptuando los festivos, en esta Secretaría y horas de once a trece, mediante la presentación de instancia escrita de puño y letra del interesado y reintegrada con póliza de 150 pesetas, certificado médico oficial de estar revacuado y no padecer enfermedad contagiosa, y partida de nacimiento, legalizada cuando no sea de este Territorio judicial.

Los exámenes para seleccionar a los admitidos se celebrarán en el local de la Escuela el día que oportunamente se señale y han de versar sobre lectura, escritura y Aritmética.

El director, Maria Dolores de Palacio.

Calzados García

Martin Carramolino, 24

Calle de la Posada de la FERIA.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Por la Comisaría de Abastecimiento han sido anuladas, por extravío, las cartillas individuales que se relacionan y correspondientes a las series que también se indican:

Serie V 1, adultos, núms. 5.384 43.344, 70.441, 70.442, 70.443, 74 mil 758, 74.759, 74.760, 74.761 108.278, 108.279, 108.280; 108.281 111.083, 114.644, 114.806, 115.878 121.442, 128.711, 142.744, 144.316, 288.776, 288.777, 288.779, 288.780 288.781, 296.549, 296.550, 296.551 296.671, 296.672, 307.959, 307.960 307.961, 288.778.

Serie T, adultos, núms. 204.175 13.291, 111.039, 381.686, 381.687 381.688, 381.689, 381.690.

Serie MA, adultos, números 807.634, 507.233, 512.726, 512.727 548.271, 654.422, 663.259, 696.340 739.664, 746.230, 746.232, 649.276.

Serie S, adultos, núms. 46.885 296.941, 321.336, 321.337, 321.339 363.767, 378.507.

Serie C, adultos, núms. 18.139 440.138, 455.230, 455.231, 894.837.

Serie AL, adultos, núms. 38.369 38.370, 38.371, 38.372, 74.374.

Serie PO, adultos, núms. 43.239 55.503, 55.815, 196.750, 197.344 200.278, 202.794, 204.806, 205.150 208.033, 209.703, 260.395, 261.336 266.075, 271.509, 279.176, 279.368 279.370, 284.100, 284.101, 284.102 284.103, 284.104, 284.105, 288.677 667.634, 667.635, 667.636.

Instituto Nacional de Previsión

Caja Nacional de Seguro de Enfermedad

A partir de 1.º de septiembre comienza en toda España la entrada en vigor del Seguro Obligatorio de Enfermedad.

En Avila (capital), se prestará asistencia facultativa, tanto a los asegurados por la Caja Nacional como de entidades colaboradoras de la misma, en la forma siguiente:

Cuarta zona

A los domiciliados en las calles de:

Atrio de San Isidro, Bajada del Cerrillo, Bajada de las Cobachue las, Bajada de la Cruz, Bajada del Rastro, Bajada de San Nicolás, Bajada de Santiago, Bajada de Sonsoles, Barrio de San José 1.º, 2.º y 3.º, Cerrillo de Santiago, Covachuelas, Cruz, Cuesta de Gracia, Damas, Dehesa de la Canaleja, Empedrada, Francisco Gallejo, Frante Caño, Huerta de Aguirre, Huerta de la Luz Eléctrica, Matadero Viejo, Plaza de la Feria, Plaza de Juan Jorge, Plaza de las Losillas, Plaza de Ocaña, Plaza del Rollo, Plaza de Santiago, Plaza de San Nicolás (plaza, calle y travesía), Puente de Sancti Spiritus, San Miguel de las Viñas, Teso, Toledana, (travesía), Tras de Gracia, Travesía de Ocaña, Travesía del Rollo a Sancti Spiritu, Travesía de Santiago, (Tras de Santiago), Travesía de la Toledana, Vivero Central.

Que comprende la cuarta zona, por don Luis Martín López, domiciliado en Martín Carramolino, 12 y cuyas horas de consulta son de 7 a 8.

La consulta se pasará en el domicilio del citado facultativo y a las horas indicadas. Caso de no poder abandonar el asegurado su domicilio, la visita la efectuará en el mismo, el médico correspondiente.

La petición de asistencia facultativa en el domicilio del paciente, se solicitará antes de las 15 horas con objeto de que pase la

Impresiones

En los varios años consecutivos que llevo viniendo a veranear a este pueblecito de la Sierra de Gredos, Navarredonda, ninguno se me había ocurrido pensar con detenimiento en el carácter y en la mayor o menor nobleza que encierra el alma de estos simpáticos serranos. Y con esto no quiero decir que hasta cierto punto no tuviese antes una vaga idea de lo que voy a exponer...

Son llenotes sencillos, y esa misma sencillez, unida a su carácter amable, invita a sostener una conversación con ellos, en la cual revelan toda su franqueza y nobleza de alma, porque no cabe duda que hablan con el corazón, como hablarían con el confesor: en ellos la hipocresía no existe, el fingimiento y el cinismo están de más.

Y ellos son felices ¡quién lo duda! Y acaro, acaso, podría afirmar que mucho más que gran parte de las personas que viviendo en las ciudades gozan de todas comodidades y pueden disfrutar de los grandes adelantos llevados a cabo por la inteligencia humana. Aquí, la mayor parte desconocen los modernos inventos y aún algunos no tan modernos.

Preguntaba yo a un joven qué es lo que él conocía. Y con la franqueza característica de esta tierra contestó:

—Muy poco. Hasta las pasadas Navidades que nos llevaron a Madrid a los obreros del Parador Nacional de Gredos no había salido para nada de aquí.

—¿...? —A no ser por eso es muy probable que no me hubiera movido de aquí, ya que por ser hijo de viuda pobre tampoco iré a la «milla». El tren no le conozco pues fui y vine en un camión.

—¿...? —No, de ninguna manera; yo no me preocupo por eso, porque estoy mejor en mi pueblo que en cualquier otro sitio.

Este es uno de tantos ejemplos elocuentes que podría poner para dar una idea, por una parte, de lo que estos hombres conocen del mundo, y, por otra, de lo bien que se encuentran en este su ambiente. Y a mi modesto juicio, aquí es donde se pueden encontrar más fácilmente las a mas nobles, pues a medida que nos adelantamos en las grandes poblaciones se advierte con facilidad que las gentes son más dadas al fingimiento, a decir lo que en cada momento conviene, y no lo que se siente.

Espero que los lectores sabrán perdonar lo que a su juicio no sea exacto; pero sé que ha de haber más de uno que conozca este encantador terreno y enjuicie la cuestión en conformidad con lo que yo siento y con sinceridad manifiesto.

Lequerica

Por EUGENIO MONTES (De la Real Academia Española)

Entre las grandes obras de arte dadas por el Renacimiento al mundo, cuenta Jacobo Burckhardt el Estado, emparejándolo con la pintura o la estatuaría, el soneto o la sonata, en un común denominador estético. Este carácter artístico no suele serle reconocido a la política, habitualmente tenida por prosaica y ordinaria. Es curioso que el Cascarrabias de Croce, coincidiendo una vez más con el vulgo espeso, insulte enconadamente la luminosa y profunda fórmula del historiador de Babilonia «¡Eso es estético!», chillando con desgañada voz de vieja comadre. «A lo sumo, cabe afirmar que el Renacimiento creó el Estado como obra técnica, lo cual, por otra parte, ya era un concepto griego». Por lo visto, se puede escribir una Estética, y hasta ser un pozo napolitano de erudición, e ignorar que los griegos no establecían diferencia alguna entre Arte y Técnica, designándolos siempre con una sola y misma palabra. Pero si, fértiles y gárrulos como Dios los hizo, sólo empleaban un vocablo, es porque no veían en esomás que un solo asunto. Y es bien cierto que renacentistas y antiguos, concordes, estimaban la política obra artística, porque, en efecto, lo es.

Toda obra de arte exige inspiración y ejecución, primor artesano en darle forma a la materia. Y aquí es en donde el político está amenazado de sufrir un dramático destino, pues mientras al poeta y al músico les basta para su creación con unas resmas de papel, pautado o sin pautar, el estadista necesita tener el Estado en las manos, requiere el poder previo para esculpir en el bronce de la ley o edificar la Nación. No es probable que un gran poeta muera sin tener ocasión de mostrar su arte o de legarlo a la posteridad; pero un estadista de extraordinarias dotes puede morir inédito, sin que en su vida se le haya dado la circunstancia propicia.

Poder, en ámbito proporcionado a las dotes, y continuidad en su ejercicio, tiempo largo. A Lequerica, el Estado antiguo le había dado, es cierto, ocasión de insinuar sus capacidades privilegiadas. Muy mozo aún, tuvo el segundo puesto de mando en el conjunto: la Subsecretaría de la Presidencia. Pero la discontinuidad propia de aquel régimen no le dio tiempo para el ascendente despliegue de sus posibilidades. Luego, cuando por segunda vez le llama la Marina, ya era en una situación agónica. Decidido adversario de la República, intransigente con el desorden y el desgarramiento de España, ni un solo instante licenció su vocación ni admiró titubeos en la actitud. Estaba contra la impotencia de la Patria, contra la rotura de la unidad nacional, contra las cómodas fórmulas del mal menor, que eran aceptación y cuquería. Estaba con toda su inteligencia y todo su ardor en la difícil tarea de abrirle el camino al nuevo Estado. Este, en justo reconocimiento, le ha llevado a un puesto en el que pudo proyectar en perspectivas universales sus talentos, y ahora, cuando trueno el Destino, le confía el delicado gobernalle en el cual, bajo la orientación del Caudillo, no se trata de salvarnos, porque España no está en peligro, ni de esperar agachaditos a que pase la procela, ni de buscar apoyos o cables extranjeros, que no necesitamos, benefactores ni prácticos de otros puertos, sino de desplegar el trapo a la navegación de al-

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Plaza de la Victoria (Resepo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 7 de Septiembre de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 224

Premiados con 150 pesetas todos los números terminados en 24

tura, de salir a la alta mar de la Historia y serle útiles al mundo, pues en rigor nosotros, hasta cierto punto, podemos prescindir de él, pero el mundo nos necesita. Y para esto ningún piloto como el bilbaíno, bajo el gran capitán gailego. Nadie como Lequerica para rehuir sifres, fértil en recursos como Ulises; esquivar sirenas, cautánjole, curtido marineru, su misma canción, sólo que al revés, y, sobre todo, para darle racha al velamen con su entusiasmo, su ímpetu, su tensión.

Quisiera subrayar estas cualidades, porque son las menos divulgadas de su personalidad. Con frecuencia me ha acontecido escuchar elogios de los talentos de tan gran político, pero sin incluir en sus realces el ardor. Ya en determinado momento me creí en el caso de expresar públicamente mi convicción de que lo más sobresaliente de su carácter es la pasión. Sin duda conoce todas las diversidades y relatividades de lo real, pero suponer que el detallado conocimiento de la empirie contra diga al anhelo sería como negarle amplitud de propósito al viaje de Elicano por el hecho de que tan gran nauta sabía dónde soplan alisos, dónde hay calmas, dónde remolinos, dónde corrientes contrarias. Abandonémos de una vez el prejuicio de que el cálculo de resistencias constituya obstáculo al ansia, o lo que es igual, que el idealista deba ser ingenuo, pues la ingenuidad no da idealismo, sino ineficacia, y conocimiento pasión no quita.

Fe y crítica. La unión de ambas cualidades ha hecho Europa. «Fidem querens intellectus», reza la frase de oro de San Anselmo. Y tanto se puede llegar a la crítica por ahondar en la fe como a la fe por ahondar en la crítica. José Félix la ha ejercitado, con agudeza, precisamente contra el escepticismo desganao, contra los que en nombre del realismo negaban la profunda realidad del Ideal. Es la gran tradición de la ironía. Sócrates enfrente de los sofistas. Ironía llena de entendimiento y rebosando emoción.

En activa esperanza de primavera, Lequerica aguardaba la nueva generación en que palpitaré la vena de una España grande y heroica. Cuando vino, no tuvo por qué esforzarse en entenderla; la llevaba dentro. Más aún: llevaba llamándola veinte años. Es de 1928 su libro «Soldados y políticos», en que recoge pensamientos a los que siempre fué fiel. Ya el título proclama el anhelo de una política inspirada en reflejos de heroísmo, horizonte abierto por la punta de la espada. Si siempre ha sido la poesía aquello que ha movido el corazón de la política, como afirmó exactamente José Antonio, podrá decirse que ha sido la poesía de la Historia que llevó a Lequerica a la juventud y al porvenir. Este conservador no quiere conservar el pasado. Quiere conservar el futuro de España, por el que tan cálida y generosa sangre se vertió.

(De El Español).

INTERNADO EN MADRID Bachillerato-Carreras Oposiciones. Examen de Estado COLEGIO-RESIDENCIA DE SAN LUIS GONZAGA Zurbarán, 8 (hotel). T. 36715.—MADRID Inscripción y detalles al Padre Director

Callicida GLOBO

Infalible para extirpar callos, ojos de gallo y durezas Precio: 1,65 franco VENTA EN FARMACIAS C. S 5:796



visita dentro del mismo día. Después de las 9 de la noche y antes de las 9 de la mañana, no se podrá solicitar asistencia médica más que en los casos verdaderamente urgentes.



# Los aliados ocupan las ciudades de Ipres y Gante

## Brest y El Havre siguen resistiendo

Frente del Noroeste de Europa, 7.—Según noticias aun no confirmadas, las vanguardias polacas se encuentran en Ipres, 50 kilómetros al este de Saint Omer y 16 kilómetros al interior de la frontera belga.—EFE.

### Los restos de veinte divisiones están siendo destruidas

LONDRES, 7.—Los restos de 20 divisiones alemanas están siendo metódica y gradualmente destruidos en la gran bolsa formada en Bélgica por las fuerzas de los Estados Unidos, dice un corresponsal de la prensa combinada norteamericana. «Ante la situación que se plantea—agrega—no puede dejar de repetirse un día y otro la pregunta que está estos días en la boca de todos: ¿Por cuánto tiempo podrán los alemanes resistir este ataque? La aviación actúa constantemente. Dondequiera que se advierte una concentración de fuerzas enemigas, grandes o pequeñas, allí están en seguida los aviones. La confusión es general en el campo enemigo.»

### Resistencia alemana en el Paso de Calais

Frente del Noroeste de Europa, 7.—En toda la región del Paso de Calais los alemanes resisten con el mayor encarnizamiento desde la batalla del Sena. La mayor parte de los combates son librados por tres divisiones costeras alemanas que no habían participado hasta ahora en la lucha, por lo que se hallan intactas. Los alemanes quitan sus cañones costeros de sus emplazamientos para utilizarlos contra el avance aliado y utilizan todo lo que puede flotar para transportar tropas a través del Escalda.

Las fuerzas canadienses se dedican ahora a vencer la resistencia defensiva en el gran puerto de El Havre.—EFE.

### Se detiene el avance aliado en Malinas

BERLIN, 7.—Se lucha encarnizadamente cerca de Lovaina y al noreste de Malinas, donde ha sido contenido el avance aliado, según la D. N. B.—EFE.

### Boulogne, aislada

Frente del Norte de Africa.—La artillería canadiense bombardea las defensas de Boulogne, pero todavía no se ha desencadenado ningún ataque de importancia contra la aislada guarnición alemana, compuesta por unos 5.000 hombres. Un corresponsal especial de la agencia Réuter, que da esta información, añade que las tropas canadienses forman casi un semicírculo ante la ciudad asediada.—EFE.

### Mensaje de Dempsey a sus tropas

LONDRES, 7.—El general Dempsey, comandante en jefe del segundo ejército británico, ha enviado el mensaje siguiente a sus soldados: «La derrota final del Ejército alemán depende en gran parte de la rapidez con que nuestras tropas de vanguardia reciban gasolina y demás suministros a medida que continúe el avance. Pido a todos hagan un esfuerzo muy especial hasta que alcancemos la victoria final. Cañones pesados de apoyo e infantería parten en dirección al frente constantemente. Estamos peligrosamente cerca de la frontera germana, detrás de la cual no hay más que desorganización y luchas domésticas. Está próximo el crepúsculo

de esta campaña de cinco años.»—EFE.

### Ocupaciones en Francia

Cuartel General Aliado del Mediterráneo.—Chalons-sur Saone ha sido ocupada por las tropas francesas que avanzan por el valle del Saona, según se anuncia esta noche. Las tropas norteamericanas han tomado Saint Germain du Plain y las vanguardias de estas fuerzas se encuentran a nueve kilómetros y medio al sueste de Chalons. Los elementos avanzados franceses están a menos de seis kilómetros y medio de Dijon.—EFE.

### Crece la resistencia alemana

LONDRES, 7.—Se afirma la resistencia alemana a medida que los aliados empujan hacia la línea Sigfrido y se ciernen sobre los puertos del canal de la Mancha, dice el enviado especial de la agencia Réuter cerca del Cuar-

tel general de Eisenhower. Por primera vez—añade—, los norteamericanos que operan en el sector central del frente, al este del Mosa, han tropiezaado con fuerte oposición germana. Se nota cada vez más que antes de llegar a la línea Sigfrido va a ser preciso enfrentarse con un número considerable de tropas de choque alemanas. El adversario resiste duramente alrededor de Nancy, Metz, Cañais, Boulogne y El Havre, pero sigue retirándose al sur de Namur y en otros puntos del frente.

Las tropas británicas que operan en Bélgica—agrega el mismo corresponsal—han cruzado otro río, el Lys. Más al sur, el primer ejército norteamericano ha efectuado otro cruce del Mosa en Aunchamps, a 17 kilómetros al norte de Charleville. Los norteamericanos operan también en la orilla oriental del río, al sureste de Namur y al noreste de Givet.—EFE.

# Mensaje del Emperador del Japón al Parlamento

«Es preciso concentrar todas las fuerzas para lograr la victoria», ha dicho el Tenno

TOKIO, 7.—A las diez de la mañana, el Emperador saltó del palacio imperial para trasladarse al Parlamento, donde fué recibido por el príncipe imperial, altos funcionarios del Estado, jefes del Ejército y de la Armada y miembros de las dos Cámaras. El Emperador, que vestía uniforme militar, concedió una entrevista al príncipe imperial. Seguidamente recibió en audiencia a todos los miembros del Gabinete y a continuación trasladóse al trono imperial, donde entregó a los miembros del Parlamento el texto de su mensaje. A las once y cinco el Tenno abandonó el edificio, regresando al palacio imperial.—EFE.

### El mensaje se leyó ante un silencio impresionante

TOKIO, 7.—Ante un silencio impresionante fué leído en el Parlamento el mensaje del Emperador. «La organización de la gran Asia oriental—se dice en dicho mensaje—hace continuos progresos, mientras que se estrecha la colaboración con las naciones amigas. La actual situación militar es grave; es preciso concentrar todas las fuerzas de la nación para intentar lograr la victoria. El Parlamento tiene como misión aniquilar intenciones de nuestros enemigos y asegurar la estabilidad del trono.—EFE.

### Discurso del presidente del Consejo

TOKIO, 7.—A continuación de la lectura del mensaje del Emperador, el presidente del Consejo, Koiso, pronunció un discurso en el que dijo, entre otras cosas: «En estos momentos se decide la existencia de un pueblo de cien millones de personas; el Gobierno, secundado por el pueblo, está dispuesto a continuar la lucha con fe absoluta en la victoria y a aniquilar a las fuerzas enemigas. Dijo a continuación que para lograr esta concentración de fuerzas había sido creado el Consejo Supremo de Guerra, cuya misión es coordinar las partes militar y civil. Refiriéndose al programa del nuevo Gobierno, el presidente

Koiso puso de relieve una serie de puntos que serán llevados a la práctica con fecha inmediata, sobre todo intensificar la colaboración entre los dirigentes y el pueblo. «Es preciso realizar toda clase de esfuerzos—agregó—para aumentar nuestro potencial de guerra, principalmente en lo que se refiere a la aviación. En este orden de ideas es indispensable aumentar la producción de armas y municiones, al mismo tiempo que aseguramos nuestras comunicaciones marítimas y terrestres. El Gobierno eliminará todas las dificultades que se opongan a la realización de nuestro programa.»

El presidente trata de la cuestión de abastecimiento de la población y dice que está dispuesto a que el pueblo no conozca escasez de viveres. Por ello, se han ordenado distribuciones extraordinarias en las grandes ciudades. «Teniendo en cuenta las reservas y la producción agrícola del Japón y el Manchukuo, no pueden existir inquietudes. Podemos afirmar—declaró—que el abastecimiento de la población está asegurado.»

Se refiere a continuación a la movilización total de la mano de obra, y dice que «ante la gravedad de la situación no podía tolerarse que hubiera personas que permaneciesen al margen de la guerra. Poco importa—dice—si se trata de un hombre o de una mujer; cada cual en su puesto deberá hacer un esfuerzo máximo. La defensa de la patria está por encima de todo, y por ello los japoneses serán movilizados en su totalidad; unos, para luchar en el frente; otros, para trabajar en las fábricas.»

Es preciso—declara al hablar de política exterior—estrechar nuestras relaciones con Alemania, que continúa la lucha con una inmovible fe en la victoria, a pesar de las difíciles circunstancias presentes. El pueblo japonés admira la valentía y el talento del pueblo alemán y desea que obtenga un éxito completo. El Japón está además plenamente convencido de que no está lejano el día en que cambiará el aspecto de la guerra en Europa a favor de Alemania.—EFE.

## Internado Teresiano

Del 8 al 17 de los corrientes queda abierto el concurso para solicitar la matrícula gratuita, aquellas alumnas que la deseen y se encuentren comprendidas en los cuatro casos que la ley determina. Las solicitudes han de ir dirigidas a la directora del «Colegio Internado de Santa Teresa».

VENDO casa y huerta, varias puertas y carreteras y algunos muebles. Martín Carramolino, 24, principal.

# Sección religiosa

Día 9, Sábado.—Santos Pedro Claver, S. J.; Sergio, p.; Queremón, ab.; Doroteo, Georgonio, Tiburcio, Rufino, Rufiniano, mártires.

La misa y oficio divino son del sábado, de la Virgen María, con rito simple y color blanco.

### Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Siervas de María, en unión de varios devotos consa-

gra a su Excelsa Patrona la Santísima Virgen bajo la advocación de «Salud de los Enfermos» solemne novenario.

Todos los días de la novena se celebrarán dos misas. A las ocho, la de Comunidad, y a las nueve, en la que se hará la novena rezada.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, plática por don Luis Serua, coadjutor de Santiago, bendición y reserva.

### Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—La Cofradía Patronato de Nuestra Señora de la Soterraña honra a su excelsa Patrona y de la ciudad de Avila, con solemne novena.

Todos los días se dirá misa rezada a las nueve de la mañana. Por la tarde, a las siete y media, se rezará el Santo Rosario, ejercicio de la novena y plática por el muy ilustre señor don Justo Sánchez, canónigo penitenciario de la Santa Apostólica Iglesia Catedral, terminándose estos cultos con Salve cantada y plática a la Virgen.

### Nuestra Señora de la Cabeza

Ermita de la Cabeza.—El Ilustre Patronato de este nombre dedica solemne triduo a la Santísima Virgen su titular.

Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada en el altar de la Santísima Virgen.

Por la tarde, a las ocho y media exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Luis Serua, coadjutor de Santiago, preces del triduo, bendición y reserva.

### Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—La comunidad de RR. PP. Franciscanos celebran solemne novena en honor de Nuestra Señora de la Portería.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, corona seráfica, plática por el R. P. Victoriano Rodríguez, guardián de dicho convento, ejercicio de la novena, reserva y Salve cantada.

### Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de San Antonio. A las nueve de la mañana, Exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, a las ocho preces, bendición y reserva.

## TORREO FOTOGRAFO

Entrada, 7.—AVILA

caído en poder de estas últimas. Aviones alemanes apoyan a las tropas terrestres húngaras. Un tren integrado por vagones cisternas y numerosas locomotoras fueron destruidos por los aviones germanos. Siete aviones soviéticos fueron destruidos en un aeródromo rumano.—EFE.

# ATAQUES RUSOS frustrados en el Vístula

## Se combate duramente en el bajo Narev

### Unidades bolcheviques aniquiladas

Del comunicado alemán: «En los sectores del frente del Este se libraron violentos combates nada más que en el bajo Narev. Después de violentos combates fué evacuada la ciudad de Ostrolenka. En Varsovia la barriada de Orillas del Vístula ha sido limpiada de guerrilleros. Durante la noche potentes formaciones de bombardeo han atacado las concentraciones soviéticas en los países bálticos.»—EFE.

### La orilla del Vístula, a su paso por Varsovia, en poder de los alemanes

BERLIN, 7.—Toda la orilla oriental del Vístula a su paso por Varsovia está en poder de los alemanes. Las fuerzas soviéticas que habían conseguido atravesarla han sido aniquiladas.—EFE.

### Intentos soviéticos fracasados

BERLIN, 7.—En el bajo Narev fracasaron los intentos soviéticos para ampliar su cabeza de puente; varios carros fueron destruidos. La ciudad de Ostrolenka, a orilla del Narev cambió varias veces de poseedor.—EFE.

### Evacuación de Ostrolenka

BERLIN, 7.—Las últimas noticias recibidas del frente del Este anuncian que en las primeras horas de la tarde de hoy ha sido evacuada por los alemanes la ciudad de Ostrolenka, situada entre el Bug y el Narev.—EFE.

### Éxitos de contraataques alemanes

BERLIN, 7.—En la región meridional de Transilvania, continúa con éxito los contraataques alemanes—según la D. N. B.—a pesar de la encarnizada resistencia de las fuerzas rumanas. En la región sueste de Transilvania las tropas alemanas han rechazado varios ataques de los bolcheviques.—EFE.

### Violentos combates en el bajo Narev

BERLIN, 7.—En el bajo Narev se libraron esta mañana violentos combates. En los demás sectores del frente del Este—dice la D. N. B.—no hubo luchas de importancia.—EFE.

# Hungría y Rumania en guerra

Del comunicado alemán: «En Transilvania meridional progresan los contraataques húngaros, a pesar de la tenaz resistencia de los rumanos. En la región sueste de Transilvania y en los Cárpatos orientales fueron rechazados diversos ataques bolcheviques.»

### Comiéntase oficialmente la guerra rumanohúngara

BUDAPEST, 7.—Oficialmente se anuncia que han comenzado las hostilidades húngarorumanas. En los círculos autorizados de la capital húngara se declara a este respecto que han sido tomadas medidas adecuadas para responder a los ataques rumanos contra el territorio nacional.—EFE.

BUCAREST, 7.—El comunica-

do de hoy de las fuerzas armadas rumanas dice:

«En la zona Barach-Quest-Shantu-Cherghe nuestras fuerzas mantuvieron sus líneas y rechazaron todos los ataques enemigos. El enemigo atacó al sur de Chaj Wal y este de Targul Dures y obligó a nuestras tropas a abandonar algunas localidades.—EFE.

### Se rechaza a los rumanos

BERLIN, 7.—En la frontera germanohúngara han sido rechazadas las tropas rumanas que intentaban penetrar en la región meridional de Transilvania, según dice la Oficina de Información Internacional. Importantes contingentes rumanos han sido cercados y aniquilados en varios puntos por las tropas húngaras. Seis baterías y dos trenes cargados de tropas han

# Reparaciones ¡ATENCIÓN! SEÑORA: en gramófonos

Cambio de discos de gramola



Su máquina de coser la tendrá perfectamente limpia y reparada encargándosele al competente y especializado mecánico de estas máquinas Sr. Sandoval, respondiendo de la reparación de la misma por muy antigua o usada que sea.

Para prolongar la duración de las reparaciones que el Sr. Sandoval hace, es absolutamente necesario se dé aviso a este mecánico y no permitir, bajo ningún pretexto, que ningún otro mecánico pretenda arreglarla, pues ello es la causa de frecuentes reparaciones que perjudican a la máquina de coser

No confundirse: Carrera Santo Tomás, número 22, 1.º, izquierda. Se reciben avisos en pescadería «Hermanos Sandoval», Mercado de Abastos.



### CRONICA ABULENSE

#### Teatro

##### Inauguración de la temporada CON LA COMPAÑIA DE LOS «ASES»

Anoche en el Teatro Principal se dió el aviso definitivo de timbre para levantar el telón de la temporada 1944-45, apareciendo la Compañía de Manuel González, Carmen Carbonell y Antonio Vico. «¡Casi nadie al aparato!» Hicieron su presentación, con el estreno de la comedia en tres actos, «La culpa es tuya», de don Jacinto Benavente.

El conjunto artístico muy completo y adaptado al reparto.

Manuel González encarnó admirablemente el «Manuel»; fidelísimo intérprete que expresó con todo el carácter que el autor imprimiera al papel del personaje; demostró toda su «avis» cómica, y puso de relieve su talento, que se



CARMEN CARBONELL

adapta a todo, dando a sus frases la diversidad de rendimientos.

Carmen Carbonell, es la actriz de siempre, inimitable, oportuna en las frases y los ademanes. En el papel de «Leona», la doncella, puso su alma de artista para hacer una creación, como verdaderamente la hizo.

María Luisa Arias, muy bien en el papel de Casilda.

...Pero queda Antonio Vico, el gran actor de todos los tiempos. Desde los nueve años hasta la fecha, lleva la vida escénica, consagrado al arte de Telsia, basado en los mejores conocimientos que de su padre heredó.

Antonio, el gran «astro» de nuestra pantalla, se nos presentó anoche en el «Benito» con su gracia particularísima, haciéndonos reír constantemente. Estuvo insuperable, su obra fué magistral.

Al final de los actos y algunos mutis, el público aplaudió, levantando repetidas veces el telón y haciendo salir a los actores a saludar al proscenio.

Las nuevas butacas de la sala, instaladas por la Casa «Also» de Madrid, daban otro carácter al Teatro.

¡Ah! Las decoraciones, de Redondela, lucieron mucho... y los entractos... un poquito largos, como de costumbre.

R. Gómez-Montero.

#### Tiradas de pichón y plato

Organiza la p.r. la Sociedad de Cazadores Pescadores y Amigos del Campo, tendrá lugar el próximo lunes, en el campo de la Encarnación, una tirada de pichón, a manera de entrenamiento para las grandes pruebas que se celebrarán más adelante.

Se pondrán en juego dos Copas, donadas por la Sociedad y por don Jesús Zurbano.

Matrícula, 25 pesetas.

Ocho pájaros, excluyendo dos cerros.

El martes, día 12, en el mismo campo y a igual hora, habrá una tirada de platos, disputándose una copa.

Mañana, sábado, podrán tirarse platos de prueba, a las siete de la tarde.

#### Delegación Provincial de Trabajo

De acuerdo con el excelentísimo señor Gobernador civil y el informe favorable del excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, esta Delegación en uso de las atribuciones que le confiere la Ley de 10 de Noviembre de 1942 se ha servido autorizar al Comercio de esta Plaza, para que el próximo Domingo, día 10 del actual, puedan abrir sus establecimientos desde las diez de la mañana hasta la una y media de la tarde, en atención a que en dicho día se celebra en esta Capital la feria tradicional de ganados.

Queda sin efecto el suelto publicado en el número de ayer en este periódico por la Cámara Oficial de Comercio sobre este asunto.

En compensación a las horas trabajadas, el miércoles trece, permanecerá cerrado el comercio durante la jornada de la tarde.

El inspector jefe, F. Jesús G. del Corral.

#### Por los infieles

Se recuerda a las socias del Sodalidad que el día 9, festividad de San Pedro Claver, se celebrará a las ocho una Misa de Comunión general en la iglesia del Convento de María Reparadora y que pueden ganar una indulgencia plenaria en la forma acostumbrada.

Muy grato sería al Señor y de grande provecho para las almas de los infieles el que el día 9 fuese un día todo de oraciones y sacrificios; hagámoslo así, siguiendo cada una el atractivo de la gracia y Dios Nuestro Señor será glorificado.

Es de esperar que asistirán a esta misa todas las socias de la Propagación de la Fe y de la Santa Infancia, a las que se invita con especial interés a unirse en común oración por la salvación de los infieles.

Dentro de la octava tendrá lugar una reunión o junta general para la cual se pasará previo aviso.

#### De la Delegación Comarcal de Fútbol

Por apremios de espacio, no ha sido posible publicar este artículo el día que se recibió en esta Redacción.

Próximo a comenzar la temporada futbolista de nuestra Capital, tenemos en esta Comarca un empeño decidido en que desfilen por nuestro Campo los mejores equipos nacionales, tanto en partidos amistosos, como de campeonato, creemos llegado el momento de dar una pequeña explicación de lo que supone primero la terminación de la competición Nacional, y luego el jugar la competición Nacional, sin la cual el Fútbol en nuestra Ciudad no podrá existir, pues todos los aficionados están plenamente convencidos de que los partidos amistosos contra equipos no superiores no solo no hacen afición, sino que la quitan.

La construcción del Campo, como todo el mundo conoce, se pensó, después de agotar todos los medios posibles, sin encontrar terreno próximo a la población, pues el único que se encontró, una hectárea y media de terreno con dos kilómetros de distancia, costaba 60 000 pesetas. Cosa inadmisible. Entonces nos dirigimos al Excmo. Ayuntamiento, pidiéndole el antiguo campo de los Hoyos, se acogió con cariño la idea y se firmó un contrato por diez años, dándonos el Excmo. Ayuntamiento todo género de facilidades y alientos, y creo que cuando se dé cuenta toda la Corporación de lo que pretendemos para nuestra Capital sin querer nada para nosotros serán los primeros, como en las demás poblaciones, que pretendan que su Campo sea el mejor. En cualquier otro momento os daré datos que recibo precisamente hoy de las otras Comarcas, de cómo tienen a sus equipos, hoy solo diré, para empezo de Palencia, que será uno de los primeros contra quien juguemos, que el Estadium es Municipal, y el presupuesto total asciende a 600 000 pesetas habiendo invertido ya 400 000. En fin, todo se andará. Como digo, el Excelentísimo Ayuntamiento nos cedió el terreno; y después de hecho el proyecto lo remitimos a la Junta del Pazo, la cual acordó contribuir con 20 000 pesetas que figuramos como lo agradecemos, pues fué en total lo que costó la explotación; y entonces el Avila se comprometió a aportar 30 000 pesetas en obras, lo cual entre algunos de los señores pareció exagerado y hasta hubo quien se permitió alguna sonrisa, por lo cual fui yo quien prohibí se pidiera ni una sola peseta a nadie hasta tanto el Avila no hubiera sobre pasado en gastos lo que prometió, y una vez cumplido esto, como puede demostrarse, las obras continúan, y nosotros en su día nos dirigiremos pidiendo la ayuda necesaria. Por esto no podéis figuraros con qué cariño leí los artículos de Rafael González y de «Angel», buenos abuleses y mejores aficionados, pero os dáis cuenta que entre unas cosas y otras el Avila en obras se gasta 30 000 pesetas, en jugar la competición presupuestamos otras 30 000, si encima, aunque modesto, abordamos el profesionalismo a donde vamos, y ya digo que soy el primero que todo lo creo

necesario pero cuando llegue el momento pulsaremos la opinión.

Dentro de poco tiempo llegará la hora de demostrar si tenemos cariño a nuestro pueblo; yo tengo seguridad que sí y cuando los chicos se den cuenta de que no tienen a todos para animarles, aunque el camino sea muy duro, le andarán con gusto pensando siempre que tienen quien mira por ellos.

El presidente de la Comarca, Jerónimo Tomé.

#### De días

Hoy han celebrado su fiesta onomástica las señoras baronesa de Andilla, señora condesa de Montefrío y la señora de Travesedo; y el comerciante de esta plaza don Mariano Blanco.

Mañana los celebrará don Pedro Arévalo.

#### Viajeros

Con objeto de asistir a las festividades religiosas que dedica la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza a su excelsa Patrona, ha llegado de Madrid, acompañado de su esposa, don Inocencio Heras Garabayun, cabo de la Guardia Civil, Caballero Mutilado por la Patria, superviviente de la gesta heroica que en nuestra guerra de liberación tuvo lugar en el Santuario de la misma imagen sito en Adujar (Jaén), y padre político del delegado provincial de los Previsores del Porvenir, don Pedro Saiz García.

#### Necrológica

Ayer falleció en esta ciudad, víctima de inopinado ataque, el comandante de Intendencia retirado, don Paulino Pérez Migueláñez. La muerte inesperada de este pundonoroso caballero ha producido sincero pesar en el vasto círculo de amistades, de que gozaba en Avila.

Estaba en posesión de preciadísimas condecoraciones que le fueron concedidas por sus valiosos servicios militares, en todos los cuales puso de manifiesto dotes sobresalientes de prudente mando y patriotismo ardoroso.

Sus sentimientos católicos se patentizaron en su conducta religiosa de rigurosa fidelidad a los preceptos divinos y ordenaciones de la Iglesia y a ellos acomodó su trato social bondadoso que le mereció singulares aprecio.

Esta tarde se ha verificado el sepelio de sus restos mortales, acto al que han concurrido numerosas personas.

Expresamos nuestro testimonio de condolencia a su esposa e hijos, hermanas y demás distinguida familia y pedimos a Dios por el eterno descanso del alma de finado señor q. e. g. e.

#### La fiesta de Nuestra Señora de la Cabeza

Mañana último día del solemne triduo que a la Santísima Virgen dedica la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza en el bello Santuario de esta advocación, se que marará en las inmediaciones de la ermita, después de la función religiosa una bonita colección de fuegos artificiales con los que se alternerà el disparo de cohetes luminosos.

(Viene de 1.ª página)  
mente el gran Estado Mayor alemán sabe su oficio. ¿Pero qué proyecta? He aquí la incógnita. ¿Cuestión de las armas nuevas? Tal vez y hasta puede suponerse que así es.

#### Noticias de hoy

Dice la agencia inglesa Réuter: «A medida que los aliados empujan hacia la línea Sigfrido y se ciernen sobre los puertos del Canal, los norteamericanos han tropezado con fuerte oposición germana... Va a ser necesario enfrentarse con tropas de choque alemanas.»

Esta parece ser la impresión actual; ya parece dibujarse una reacción —antes inexistente— de las tropas germanas, muy acentuada en la zona del Canal de la Mancha así como en ese otro lugar señalado por la agencia inglesa, causa de que el avance aliado haya cedido algún tanto.

Y esto lo confirma Londres cuando manifiesta lo que sigue: El avance de los tanques británicos y norteamericanos hacia la frontera alemana ha perdido rapidez ante la encarnizada resistencia que se presenta en diversos puntos

del frente. La mayor resistencia encontrada hasta ahora por los norteamericanos se ha registrado en las regiones de Metz y Nancy.

No obstante esto, los aliados han cruzado el Mosela rumbo a Alemania. También se registran los siguientes hechos favorables a los aliados, o sea que éstos han ocupado Gante e Ipres (ciudades de Bélgica) y han llegado a las «fuertes» de Boulogne, rodeando Calais y cruzando el río Lys situado en Bélgica.

#### Una buena noticia

para los ingleses es la que recibimos hoy y que nos apresuramos a publicar porque es de capital importancia para Inglaterra. El Gobierno británico ha acordado suspender la evacuación de la región de Londres y del sur de la Gran Bretaña. «Esta decisión se interpreta según dice la declaración oficial, como señal de que ha desaparecido la amenaza de las bombas volantes.» Suponemos la inmensa alegría que tendrá hoy el pueblo inglés el cual ha resistido con ejemplar energía que muy mucho le honra la terrible acción destructora del temible artefacto bélico germano.

#### Las fiestas del centenario y jubileo de Nuestra Señora de Montserrat

(Viene de 1.ª página)

Pero el signo de esta montaña peculiar es el de un latinterrumpido milagro de resurrección. El culto a la «Moreneta» nace con la historia de España, pues ya es sabido que no existe España sino cuando es alumbrada por la cristiana fe. Mas las luces aurales de esta devoción, parpadeando a lo largo de siglos, son amenazadas por el soplo anticristiano del Islam invasor, y una marca infamada sobre estos parajes maravillosos su oleaje destructor y caótico. No obstante, cuando parecían dispersadas las cálidas cenizas del culto cristiano, se inicia una resurrección seguida de triunfos desde el día en que el poder de los Príncipes cristianos se consolida y España asciende al cénit de su glorioso Imperio. Llega el siglo XIX, y otra tormenta de incredulidad y ateísmo se cierne sobre la Sierra más milagrosa.

El culto de la celeste Señora que da abolido en uno de estos espasmos desconcertantes que enturbiaban el horizonte histórico de nuestro pueblo desde el momento en que abandonó sus tradiciones mejores de vida y gobierno. Fue también inútil el nefasto propósito del sectarismo; y en 1834 la Reina gobernadora doña María Cristina, escuchando el clamor de su pueblo, autoriza la reapertura del templo montserratino, pero el culto se inicia entre ruinas, porque la Iglesia había si-

do saqueada por las huestes napoleónicas y después por las turbas de una España infestada por los peores virus de la incredulidad.

Con todo, el milagro se hizo de nuevo y surge como estelar maravilla un templo mucho más grandioso que hemos conocido los hombres de mi generación, cuajado de tesoros y de impercederos recuerdos, y también de bíamos pasar por el dolor de que éste fuese depredado durante el periodo rojo, en el que de nuevo la Orden de San Benito pagó su tributo al martirologio para resurgir hoy llena de años en su grandecimiento, en buena parte ya logrado bajo el gobierno reparador de Franco.

Termina su brillante peroración pidiendo a los padres que eleven sus preces a Nuestra Señora de Montserrat para que obtenga de su Divino Hijo la paz para el mundo, que bendiga a España y siga inspirando a nuestro Caudillo el acierto y la firmeza con que hasta hoy le ha favorecido para bien de nuestra Patria, sin olvidar al excelsa Pío XII: gloria del Pontificado.

#### Últimos actos

Miércoles después, el ministro de Justicia, en un salón de la Abadía, fué cumplimentado por los Prelados, asistiendo luego a las solemnes Vísperas celebradas en la gran Basílica atestada de público. —(Cifra).

#### PRODUCTORI

¿Has visto las bases de la II Exposición provincial de Pintura y Escultura? Envía tus obras a esta Jefatura Provincial y ellas serán expuestas en Avila y remitidas después a Madrid, donde tomarán parte en la IV Exposición Nacional de dichas artes.

Temperaturas extremas de hoy en Avila	
Máxima, 18,5 a las 17 horas.	
Mínima, 5,3 a las 5 horas.	
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Estadística Médica)	

†  
EL ILUSTRISIMO SEÑOR  
**Don Paulino Pérez Migueláñez**  
Comandante de Intendencia retirado en posesión de varias condecoraciones  
Ha fallecido en el día de ayer, a los 70 años de edad. Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.  
D. E. P.  
Su desconsolada esposa doña América García Aguilera; hijos don Eugenio y doña María Teresa; hermanas doña Teresa y doña María Presentación; hija política doña María Consuelo L. Ponce de León; nietos Consuelo y Eugenio; primos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistir a la misa de entierro que en sufragio de su alma se celebrará mañana, sábado, día 9, a las once de la misma, en la iglesia parroquial de San Vicente, por lo que les quedarán agradecidos.  
Avila, 8 septiembre 1944.  
El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy.

#### San Juan de la Cruz

COLEGIO DE ENSEÑANZA MEDIA  
LEGALMENTE RECONOCIDO

Calle de Lopez Nuñez, 2.-Avila

Abierta la Matrícula durante todo el mes para el curso que empezará en 1.º de Octubre  
También está abierta la matrícula para la Escuela Preparatoria de Ingreso para niños de ocho años en adelante  
Dirección: Martín Carramolino, 22.—Tel. 355 y 102.